



## **Le métropolite Hilarion rencontre le président et le secrétaire général de la Conférence des églises européennes**



Le 18 juin 2013, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a reçu au Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou le président de la Conférence des églises européennes, le métropolite Emmanuel de France (Patriarcat de Constantinople) et le secrétaire général de cet organisme, le pasteur et docteur Guy Liagre.

L'entretien a porté sur les problèmes posés par la rupture de l'Église orthodoxe russe avec la Conférence des églises européennes en 2008. La direction de la Conférence souhaiterait compter de nouveau le Patriarcat de Moscou parmi ses membres actifs. Suivant le métropolite Emmanuel, aujourd'hui plus que jamais le témoignage orthodoxe est devenu essentiel dans le contexte de la problématique actuelle des relations interchrétiennes. Il a également remarqué que ces relations s'étaient encore complexifiées après l'adoption de différentes pratiques contraires à la morale chrétienne dans certaines églises protestantes occidentales. Le président de la Conférence des églises

européennes a remercié le métropolite Hilarion de sa contribution personnelle au dialogue interchrétien et de sa participation active à son développement fructueux.

Guy Liagre, secrétaire général de la Conférence des églises européennes a approuvé les réflexions du métropolite Emmanuel sur la libéralisation de la doctrine et des pratiques de certaines églises protestantes contemporaines, qui va trop loin. Le dialogue interchrétien a besoin de la spiritualité préservée au sein de l'Église orthodoxe. Selon lui, il faut absolument chercher des solutions aux questions en débat afin que le témoignage chrétien dans le monde actuel soit convaincant.

Le métropolite Hilarion a répondu en saluant chaleureusement ses invités et en les remerciant de leur désir sincère de voir l'Église orthodoxe russe participer activement au travail de la Conférence des églises européennes. Il a souligné que le mouvement œcuménique devait être un instrument de rapprochement entre les églises chrétiennes. Il est cependant impossible de ne pas remarquer combien les communautés protestantes d'aujourd'hui s'éloignent de plus en plus des idéaux et de la doctrine de l'Église antique et donc de l'Orthodoxie. Ces communautés protestantes paraissent de plus en plus étrangères aux orthodoxes. Il est souvent difficile de parvenir à une certaine compréhension mutuelle dans le dialogue avec certaines églises protestantes du monde occidental. Néanmoins, a remarqué le métropolite Hilarion, il n'y a pas de divergences sur les questions de morale entre l'Église orthodoxe russe et les églises protestantes d'Europe de l'Est.

Le président du DREE a informé les dirigeants de la Conférence des églises européennes de sa récente visite en Estonie avec le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, dont il a dressé un bilan. Il a particulièrement insisté sur le fait que le refus d'accepter l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou au sein de la Conférence était le seul empêchement au retour de l'Église orthodoxe russe dans ce forum interchrétien. Nous ne pouvons pas admettre qu'une Église orthodoxe d'Estonie soit reçue comme membre de la Conférence, tandis que l'autre est rejetée pour des raisons inconnues, a-t-il souligné.

Le métropolite Emmanuel a convenu que la question de la réception de l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou dans la Conférence des églises européennes était complexe et qu'un certain temps serait nécessaire avant qu'une solution soit trouvée. Par ailleurs, estime-t-il, il faut aspirer à ce que les relations entre les deux Églises orthodoxes en Estonie cessent de gêner les relations interchrétiennes dans ce pays et en Europe en général. Le Patriarcat de Constantinople et le Patriarcat de Moscou doivent reprendre leurs travaux pour résoudre la question estonienne.

Mgr Hilarion a répondu que ce problème devait être résolu par l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou et l'Église orthodoxe apostolique estonienne du Patriarcat de Constantinople avec la participation des Patriarcats de Moscou et de Constantinople, ainsi que celle de l'état estonien.

A la fin de la rencontre, les participants ont redit leur désir unanime de travailler à écarter les obstacles au retour de l'Église orthodoxe russe dans la Conférence des églises européennes.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/52545/>